
　　　　　　 令 和 ３ 年 第 ６ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　12月７日

一括
一問
一答

１．令和４年度　当初予算に向けて

(1) 予算編成の基本的な考え方

・10億３千万円の調整額を，どの分野から捻出するのか

(2) 特別推進枠の設定について

・当初予算に特別推進枠，産業の発展・創生，子ども・子

育て政策などの４項目について具体的な内容は

(3) 事務事業の見直しについて

・一般財源ベースの２億円程度の財源を捻出して当初予算

に反映とあるが，何をどう見直すのか，内容・内訳は

２．北陸新幹線小松開業に伴う整備計画について

(1) 2024年小松開業に向けて

・2024年小松開業に向けて駅周辺整備を着実に進め，開業

機運を高めていくべき

・観光交流センター内の運営方針について

(2) 北陸電力の複合ビルの積極的推進支援について

・建築資材の高騰等により，工期の遅れが懸念される中，

市として積極的な支援を

(3) 駅周辺整備計画について

・駅周辺整備計画の最終目標となるものは

３．安宅新地区土地区画整理事業について

(1) アクセスを活かした産業団地について

・空路，道路，鉄道の交通アクセスを活用した北陸随一の

産業団地とは

（　12月７日　１番～２番　・　12月８日　３番～10番　・　12月９日　11番～16番　）

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民

灰田　昌典

1



一括
一問
一答

(2) 企業誘致だけでなく集客力の高い施設

・スポーツ,音楽会場,イベント施設,アウトレットモール

(3) 新幹線小松駅と空港を活かしたまちづくり

・新幹線駅と空港の連携について

４．向本折地区，打越地区の区画整理事業について

・概要と見通し，両地区のまちづくりに期待するものは

５．雨水対策について

・梯川の整備状況について

・幹線排水路の整備状況について

・その他浸水箇所の要望のある箇所の対応について

・石橋川排水区の取組について

６. 市内小中学校の整備計画について

・稚松小学校について

・松陽中学校について

７．旧西尾小学校跡地活用整備事業について

・検証委員会の結果について

・オープンに向けての取組について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民

灰田　昌典

2



※　12月７日

一括
一問
一答

１．来年度予算編成について

(1) 未来への投資について

・学校給食無償化をどこまで

・未来型図書館構想は

・未来へつながる予算は何か

・コロナ対策費について

２．Ａｒｔｉｓｔ　Ｃｏｌｌｅｇｅ　こまつ観音下について

(1) 検証結果を踏まえた今後の施設の在り方は

・第三者による検証結果の概要は

・検証結果の受け止めは

・今後の方針は

３. コンベンション，文化，スポーツ大会の誘致について

(1) 大型大会誘致にはそれなりの施設が必要

・アリーナの建設について

・防衛省による移転跡地の活用

４. 小中学生のいじめ・不登校について

(1) 全国で重大な事態につながっている

・小松市のいじめ・不登校の現状は

・重大な事態を招く前の対策が必要

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次

3



一括
一問
一答

５. 動物愛護・管理に関する対策の重要性

(1) ペットとしてかわいがる前のモラルについて

・人間と動物の共生社会づくり

・環境美化活動として

・条例化について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次

4



※　12月８日

一括
一問
一答

１．不登校の児童生徒へのサポートについて

・小松市の不登校の現状及び主な要因は

・ステップルームの概要と校下外の生徒への対応は。

また，今後対象校を拡大していくのか

・不登校の生徒に対して，本市のサポート体制は

２．学校での医療的ケア児やそのご家族への支援について

・本人の進学予定校などニーズに合わせての看護師確保の

見通しは

・今後，県との連携については

３．スマートロックの導入について

・空き店舗等をシェアスペースとして有効に使いたいとい

うニーズに対し，人がいなくても管理できるスマート

ロックの活用を進めてはどうか。また，小松駅高架下の

「ワークラウンジ」等でも活用出来るのでは

・鍵当番の負担軽減として，体育館などへの導入は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

竹田　良平○3

5



※　12月８日

一括
一問
一答

１．日本遺産サミットを終えて

(1) 日本遺産・モノヅクリを地域の活性化にどう繋げていくか

・石切場などの現地の整備について

・ＧＥＭＢＡモノヅクリエキスポの参加者について

・修学旅行の誘致を積極的にしてはどうか

２．ワクチン接種証明について

(1) ｗｉｔｈコロナにおける店舗やイベント運営について

・接種証明書，接種証明アプリの導入について

・検査キットを導入したいお店やイベントへの助成につい

て

３．物価の高騰への対応

・生活必需品でもある灯油やガソリンへの助成について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

岡山　晃宏○4

6



※　12月８日

一括
一問
一答

１．松東地区における地域活性化

・尾小屋鉱山資料館・マインロード完全復旧と地域活性化

について

・旧３校小学校跡地活用について

２．農林業の継続と持続的な成長への取組について

(1) 農業の現状と農業政策について

・農業者支援及び農業継続支援について

(2) 林業支援と森林環境譲与税の活用方針について

・広葉樹など間伐材や，森林整備支援策について

３．2050ゼロカーボンシティ小松の取組

・ＥＶ車充電設備の設置状況について

・ＥＶ車充電設備設置への方針について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

東　浩一○5

7



※　12月８日

一括
一問
一答

１．未来型図書館の建設について

・具体的な計画があれば示してほしい

２．学校給食費の無償化について

・中学３年生の無償化がなされたが，今後段階的に学年を

拡大してほしいが市長の考えは

３．旧西尾小学校について

・旧西尾小学校について不透明なまま終わらせてはいけな

い。明らかにしなければならないと思うが市長の考えは

４．ＳＤＧｓの環境課題の解決について

・美しいまちにするためにも小松市廃棄物の減量化及び適

正処理等に関する条例を改正して罰則規定等を設けては

５．金野小学校跡地の活用について

・現在の管理体制は

・今後の跡地活用についての予定は

・跡地について利活用への住民の思いを聴く会の予定は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

吉田　寛治○6

8



※　12月８日

一括
一問
一答

１．身近な行政手続きの窓口について

・小松市内の10郵便局での行政手続きの現状

・身近な郵便局の今後の活用について

２．「Ｎｕｄｇｅ（ナッジ）」を活用したシティプロモーショ

ンについて

・ナッジとは

・協定の内容は

・今後の期待する効果は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

梅田　利和○7

9



※　12月８日

一括
一問
一答

１．将来の木場潟・前川における遊覧船の運航について

・運航における問題点の解消

・前川改修完了と同時の運航開始を目指して

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

二木　攻〇8

10



※　12月８日

一括
一問
一答

１．北部地区の活性化（発展及び振興）について

(1) インフラ整備について

・国道305号白江交差点から長田町交差点までの４車線化

及び梯川小松新橋の架け替え計画の進捗状況は

・高堂町地内の能美東西連絡道路の進捗並びに完成予定は

(2) 雨水対策について

・梯川・鍋谷川・八丁川改修事業の進捗状況は

・平面町地内の（小松自動車学校周辺）冠水対策について

(3) 公共下水道事業について

・荒屋地区の工事進捗並びに野田町の計画は

・国道305号沿線（平面地域）の計画は

(4) 第１次産業の振興について

・生産米価が今年も下落。援助の考えは

・北部地区特産丸いも生産も年々減少傾向であり対策は

(5) 能美地区の発展・振興について

・能美地区で要望しているコミュニティセンターと防災セ

ンターを併せた複合施設計画の考えは

２．芦城公園整備について

(1) 春夏秋冬季節感を感じる花の植樹を

・年間利用者数はどのくらいか

・美術館と連携し彫刻品の展示の考えは

・園児，高齢者，身体障害者にやさしい道路整備を

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

宮川　吉男○9

11



一括
一問
一答

(2) 市立図書館の活性化について

・テラスを設けてベンチを置き野外読書ができる環境を

・小松市出身時代小説家陣出達朗コーナーを分かりやすい

場所へと市民への周知を

・公園と図書館と文化施設を一体として市民の憩いの場と

して整備促進を図る考えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

宮川　吉男9 ○

12



※　12月８日

一括
一問
一答

１．来年度の予算編成に関して

(1) 原油価格の高騰への対策について

・生活困窮者世帯や中小事業者への福祉灯油の助成を

・市役所内に緊急窓口相談所の設置も必要と思う

(2) 小松市国民健康保険税について

・18才未満の子供の国保税均等割半額減免を来年度も継続

実施を求める

・国民健康保険税滞納世帯への「限度額適用認定証」の交

付について

２．小松市保育所統廃合，民営化の総括について

(1) 公立施設の保育所数の推移と公立の認定こども園の役割に

ついて

・保育所の統廃合，民営化の結果と公立の認定こども園の

特徴について

(2) 現在の保育士の年齢別構成と今後の採用計画について

・30代以下保育士が少ないので計画的採用が必要と思う

(3) 認定こども園「だいいち」と「あおぞら」の２施設の老朽

化建て替え計画について

・両施設共，築44年・48年が経過している

３．小松基地でのＦ-３５Ａ戦闘機訓練について

・訓練の理由と市としての騒音調査をどう対応されたのか

・以前の説明会では10ｄＢ高くなるという報告もあり，

10.4協定を生かす観点でとらえるべきと思う

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

橋本　米子○10

13



※　12月９日

一括
一問
一答

１．行政サービスの一元化について

・現状について

・子供支援について

２．新型コロナウイルス感染症について

・３回目接種について

３．ＨＰＶワクチン接種について

・積極的勧奨の再開について

・無料接種の機会を逃した方々について

・検診について

４．市職員の働き方について

・職員の構成状況について

・残業時間の推移とメンタルヘルスについて

・「働き方改革」の状況などについて

５．12月期末手当について

・削減への対応について

・次年度に先送りすることについて

６. 防災について

・市職員の配置などについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

木下　裕介○11

14



※　12月９日

一括
一問
一答

１．３回目のワクチン接種に向けて

・現在の感染状況と公共施設の利用状況は

・どのような流れで周知するか

・接種方法や集団接種会場は前回同様か

２．小松市奨学金貸与条例について

(1) 条件について

・県外の大学でも良いのか

・所得制限はあるのか

・修学中でも良いのか

・年齢制限はあるのか

(2) 貸与額について

・貸与額の設定について

・途中変更は可能か

(3) 支給期間について

・正規の修業期間とは

・留学や留年，さらなる進学も含め最大何年まで延長でき

るか

(4) 返済について

・返済期間は

・期間をもう少し長く設定しても良いのではないか

(5) 返済免除について

・財源は

・様々な状況を考慮して，免除のメニューを幅広く設定し

てはどうか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

新田　寛之○12

15



※　12月９日

一括
一問
一答

１．伝統工芸九谷焼の更なる発展に向けて

(1) 九谷焼の日常使いへの支援について

・どのような支援策を考えているのか

(2) 九谷文化や技術を次の世代へ継承することについて

・どのような支援策を考えているのか

(3) 触れ合う機会を増やすには

・学校でどのような授業を行うのか

(4) 市立高校での授業やコース増設について

・制度設計の内容と時期は

・今後の施策について

２．本市の食料自給率を上げる施策について

(1) 本市の稲作について

・耕作者について

・生産コストについて

・米価の推移について

(2) 本市の米以外の農作物について

・本市で作られている農作物は

・耕作スケジュールは

(3) 本市における農作物の流通・販路について

・米の流通・販路は

・米以外の流通・販路は

(4) 今後の施策について

・販路を拡大すべき

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

吉村　範明○13

16



※　12月９日

一括
一問
一答

１．図書館について

(1) 図書館利用の状況について

・来館数等の図書館の利用動向の状況は

・小中学校内図書室の貸出数はどのようになっているか

・デジタルシフトなどの利用変化への対応について

・市立図書館をどう育てるかの視点での現状での対処・実

装は

(2) 「わくわくする未来型図書館」とは

・コミュニティの拠点としての図書館の重要性について

・図書館によるまちづくりの核として，地域のエリア価値

向上について

・今後の図書館に求められる役割について

・ＧＩＧＡスクールのタブレットで「子ども電子図書館」

の考えは

２．貸与型奨学金制度について

(1) 小松市奨学金貸与条例

・経済的理由による大学等への修学が困難な方との基準と

は

・貸与する奨学金に対する基金等の創設は

・小松市内金融機関等の連携は図るのか

・奨学金の返還時における２分の１免除要件について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

片山　瞬次郎○14

17



一括
一問
一答

(2) 奨学金貸与運用と事業サービスについて

・給付型の奨学金でなくて，貸与に至った理由は

・運用の中で「経済的理由による修学が困難」の要件を広

げる考えは

・返済事務については，委託等を考えているのか

・より使いやすい小松市奨学金制度についての所感は

３．文化観光戦略について

(1) 日本遺産サミット㏌小松から

・地域活性化のために日本遺産サミットの成果を活かすに

は

・ＧＥＭＢＡプロジェクトを通じて，小松の魅力を活かす

には

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

片山　瞬次郎14 ○

18



※　12月９日

一括
一問
一答

１．安宅海岸浸食対策について

・安宅海岸の現状

・安宅海岸の管理

・これまでの浸食対策

・これからの取組

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 〇 円地　仁志

19



※　12月９日

一括
一問
一答

１．少子高齢化時代における子育て教育について

(1) 市内こども園・保育所の現況と課題について

・小松市保育所統配合・民営化計画では公立は３園となっ

ているが，今後の計画は

・公立・民間ともに人手不足である。職員の配置基準はど

うなっているか

・公立の会計年度任用職員の賃金について

・公立の休日保育，延長保育の職員の配置について

・今後の正規職員の採用計画について

２．本市における公設のキャンプ場について

(1) ふれあい健康広場・西俣キャンプ場について

・概要について

・条例について，指定管理者について

・利用者数は

・運営収支は

(2) 西俣キャンプ場について

・熊対策について

・西俣自然教室について

・現況と課題について

・旧西尾小活用での西俣キャンプ場，尾小屋鉱山，大倉岳

高原スキー場など連携できないのか

順
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